
4 ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ ПРИЗНАНИЕ

«Студент вСегда оСтаетСя Студентом»
Кононенко Данил Валерьевич,
кандидат юридических наук, доцент 
кафедры конституционного и 
муниципального права ВолГУ

- У каждого из детства есть 
отчетливое первое воспомина-
ние, какое оно у вас? Каким вы 
помните себя в детстве? 

- Первое отчетливое – не 
самое радостное. Мне было 2 
года, и я лежал с тяжелой пнев-
монией в больнице № 7. Сведе-
ния отрывочные: больничные 
коридоры, наркоз, бабушка 
машет рукой из больничного 
сквера. В целом я рос доста-
точно спокойным и родителям 
не доставлял особых проблем. 
Скорее всего, это и стало в 

дальнейшем моим жизненным 
кредо.

- Уже тогда, в далеком про-
шлом, мечтали о постижении 
юридической сферы деятель-
ности?

- Ш кол ьн ые г од ы вы па-
ли на достаточно странное 
время – бурные социально-
экономические потрясения 
в стране опосредова ли по-
стоянные смены ориентиров, 
поэтому с выбором вуза и 
направлением подготовки я 
уже определился в старшей 
школе.

- Принято считать, что сту-
денческие годы – самые яркие, 
расскажите, какими они за-
помнились вам? 

- Каких-то особых воспоми-
наний сходу даже не извлечь 
из глубин, поскольку вся эта 
эпоха – одна большая радость, 
поскольку студенчество – это 
новые друзья, впечатления, 
постоянное познавание окру-
жающей действительности. 
Самый любимый преподава-

тель был и остается – Антро-
пова Т.Ю., которая вела у нас 
муниципальное право. Когда 
преподаватель может заинте-
ресовать своей дисциплиной, 
то и подготовка к семинарам 
всегда продвигается легко.

- Окончили тогда еще ВАГС, 
аспирантуру в академии МВД, 
а как оказались в ВолГУ?

- Меня позвал работать на су-
ществовавшую тогда кафедру 
международного права и прав 
человека заведующий Абдра-
шитов В.М., за что я ему до сих 

пор благодарен. Я окунулся в 
интересный коллектив, мне 
понравилось. Следует сказать, 
что мой первый учебный год 
был достаточно напряжен-
ным, поскольку я готовился 
к защите диссертации, и мне 
чуть ли не каждую неделю 
приходилось ездить в Москву 
в диссертационный совет, но 
благодаря поддержке родных 
и коллег я смог преодолеть все 
трудности.

- Никогда не думали бросить 
юриспруденцию и заняться 
чем-то другим?

- Никогда не поздно пере-
форматировать себя, особенно, 
если это требует окружающая 
действительность. Потому 
ничего нельзя для себя ис-
ключать в дальнейшем.

- Какими качествами должен 
обладать юрист? А преподава-
тель по юридическим наукам?

- Наверное, не подвергаться 
профессиональным деформа-
циям, особенно тем, которые 
ведут к нигилистичному от-
ношению к праву. Поскольку 
я не так давно веду препо-

давательскую деятельность, 
то стараюсь пока что прислу-
шиваться к советам опытных 

коллег.
- Говорят, что студенты год 

от года меняются. Вы тоже так 
думаете? В какую сторону про-
исходят изменения?

- Поскольку нет еще и 10 лет, 
как я окончил вуз, то особых 
перемен я не вижу. Студент 
всегда останется студентом. 
Единственное, сейчас в силу 
широкого распространения 
телекоммуникационных се-

тей и наличия там большого 
массива информации, д у-
маю, что студентам ста ло 
легче готовиться к семинарам, 
практическим занятиям и 
итоговой аттестации по дис-
циплинам.

- Для вас идеальный студент 
– какой он?

- Так как сам я далек от идеа-
ла, то мне кажется, что иде-
а льным явл яется ст удент, 
который не только занимается 
механическим заучиванием, 
но и познает окружающую 
действительность, много чи-
тает, слушает, смотрит, про-
водит активно время. И это не 

только к студентам относится, 
но и вообще к людям.

- Что вы посоветуете сделать 
каждому студенту ВолГУ?

- Преж де всего, в любых 
обстоятельствах оставаться 
людьми. Ну и, конечно, пони-
мать, что они учатся в одном из 
достойных учебных заведений 
региона и гордо нести знамя 
студента ВолГУ. (Простите за 
высокопарный слог).

-Что посоветуете почитать 
студентам? Ваша какая лю-
бимая книга?

- В последнее время вни-
мание сместилось в сторону 
художественной литературы, 
однако из последнего за-
помнились книги Вайля П. 
и Гениса А. «60-е. Мир со-
ветского человека» и Горба-
чева А. и Зинина И. «Песни 

в пустоту. Потерянное по-
коление русского рока 90-х», 
которые очень интересно 
освещают соответствующие 
эпохи и в ретроспективном 
плане весьма полезны. Из 
отечественной литературы 
мог бы порекомендовать До-
влатова С. и Сорокина В. Из 
современной зарубежной – Т. 
Пинчона (это действительно 
великий писатель). Ну а сам 
я жду очередной том «Песни 
льда и пламени» Дж. Мар-
тина.

- О чем мечтаете?
- Стараюсь мечтать о чем-

нибудь хорошем, в первую 
очередь, о реализации по-
ставленных жизненных пла-
нов.

-Спасибо Вам за беседу! 
Яна Серова, Сб-121

5 апреля в ВолГУ 
состоялся день 
открытых дверей, 
это уникальная 
возможность 
для школьников 
познакомиться с 
местом дальнейшего 
обучения, задать 
интересующие 
вопросы и встретить, 
возможно, будущих 
преподавателей и 
одногруппников. 

Директор Института Пра-
ва Дикарев И. С. рассказал 
о преимуществах обучения 
на нашем институте, с ра-
достью ответил на все инте-
ресующие гостей вопросы о 
вступительных испытаниях 
и бюджетных местах.

Ни один день открытых 
дверей не обходится без ве-
селья, конкурсов и развле-
кательных программ. Наш 
Институт Права позволил 
абитуриентам ощутить себя 
в криминалистической ла-
боратории – сделать и рас-
смот реть собственные от-

ИнСтИтут Права ПоделИлСя СекретамИ С абИтурИентамИ 
печатки пальцев, позволяя 
у чен и к а м поч у вст воват ь 
свою уникальность и непо-
вторимость.

Институт Права и его сту-
денты с радостью примут 
новых студентов в стенах 
нашего университета. Мы 
всегда ждем умных, талант-
ливых, целеустремленных и 
жизнерадостных студентов.  
Добро пожаловать, дорогие 
абитуриенты!

Татьяна Буртовая, 
Сб-122

«Институт 
Права ждет 
умных, 
талантли-
вых, це-
леустрем-
ленных и 
жизнера-
достных 
студентов» 

«Студенчество – 
это новые друзья, 
впечатления, по-
стоянное познава-
ние окружающей 
д е й с т в и т е л ь н о -
сти»

«Советую  в лю-
бых обстоятель-
ствах оставаться 
людьми»


